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Abstract (en)
A motor vehicle door locking mechanism has a door lock and a servo lock holder with an adjustable locking pin (4) that puts a vehicle door in its
final locking position with locking pins in a locking position for the encompassing rotating portion. A driving device (5) works on the locking pins
using an in-line arrangement for an operating link (6). One end of the operating link is affected by an operating element driven by the driving device.

Abstract (de)
Es handelt sich um einen Kraftfahrzeugtürverschluß mit einem Türschloß und einem Servo-Schloßhalter mit einem verstellbaren Schließbolzen
(4), welcher die Fahrzeugtür bei den Schließbolzen (4) in Schließposition umgreifender Drehfalle (1) in eine Endschließstellung überführt.
Auf den Schließbolzen (4) arbeitet eine Antriebseinrichtung (5) unter Zwischenschaltung einer Betätigungsschwinge (6). Das eine Ende der
Betätigungsschwinge (6) ist von einem Betätigungsglied beaufschlagt, welches von der Antriebseinrichtung (5) angetrieben wird. Der Schließbolzen
(4) ist an der Betätigungsschwinge (6) befestigt und führt eine weitgehend lineare Bewegung aus. <IMAGE>
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